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出门10分钟就有百大便利店
去年合肥鼓楼商厦进行了重新装修，洋气的钟

楼成为了合肥新地标。今年百大还将对CBD商场进

行内部调整。而位于黄山、蚌埠的百大商场也都将

重新换新颜。

便利店如雨后春笋越来越多。“便利店顾名思义就

是方便，今年我们将在合肥增加20家便利店，让百姓

实现10分钟就有便利店可以选择。”郑晓燕说，便利店

的开设，还将采取24小时营业、精品销售等方式，方便

居民小区的百姓购物。

深访谈

在全国两会期间，全国人大代表、合肥百货大楼集团股份有限公
司董事长郑晓燕每天所穿的衣服十分得体、大方，既有董事长的大气，
又不失女性温柔的魅力，记者对郑晓燕的采访就从衣服这个话题开始。

在实体店看好衣服款式型号，回家转投网

店购买，既不用担心号码款式不合适，又可以

享受相对便宜的价格，这个“线下选、线上买”

的群体让不少实体店颇为头疼。

据不完全统计，如今这个群体已经扩展到

家具、家电、图书等诸多领域。看似是占小便

宜，实则折射出实体店和网店之间对客源的争

夺战。电子商务的蓬勃兴起正在悄然改变城

市固有的商业版图，传统百货商场逐渐沦为

“试衣间”。

“在电子商务发展的今天，对实体店的影

响也的确存在，但我看到更多的是，即使是试

衣间，对实体店来说，也是一种机会，我有这个

自信，我的实体店不会被电子商务挤垮。”郑晓

燕说。

目前百大也在进行线上销售的尝试，但是

从尝试阶段来看，还是觉得有很多商品都不能

和实体店相比，例如，原本在网上看到衣服款

式，到了实体店一看，发现颜色更多，款式更

新，品质也更好，许多消费者经过比较后，还是

会掏钱直接就购买。

此外，消费者想要购买食品、生鲜、名贵物品

如钻戒等产品，就是网店无法代替的，真正想要

放心的物品，消费者还是会选择到正规的大商场

去购买，这就说明，网店也有弊端存在，也就不能

完全说实体店就成为了电子商务的“试衣间”。

实体店有网店无法代替功能

对于线上店的销售，郑晓燕不是百分百的

否定，相反她觉得，存在就是有道理的。在百大

的经营上，推进线上、线下同步运营，增加多种

方式营销，转被动为主动，巩固实体店的地位。

相对于购物中心业态来说，百货感受到的

来自电商的冲击更为迅猛和直接。郑晓燕说，

“其实我们百大所属的商场网络都是全覆盖，

我们也有自己的网店。网上销售，我们还实现

网上的多种服务，退换货等等服务。实现在百

大集团的商场里，你不仅可以试衣服、挑选商

品，甚至可以在店内就直接上百大网店，购买

价廉物美的商品。”

据介绍，乐普生商场的定位是年轻、时尚

的，而百大的定位就是实惠，鼓楼和CBD则更

注重品牌。

线上销售百大具备优势吗？郑晓燕说，在

价格方面，其实百大的优势也很多，比如安徽本

地的农产品、安徽地方特产等等，百大的价格都

是非常实惠的。“可以说，无论是哪一家商场、哪

一类销售模式，百大都会为百姓提供多元化业

态，满足衣、食、住、行等全方位的消费需求。”郑

晓燕说。

多元化经营确保实体店地位

合肥大菜篮子周谷堆相信合肥的每位百姓都很关

心。郑晓燕说：“争取在今年6月将实现重大转身。对

蔬菜、水果等骨干市场实现搬迁。”

据介绍，位于合肥大兴镇周谷堆新市场在建设中

遇到了不少的困难，比如道路、高压线、搬迁等等问题，

目前百大集团全力以赴正在推进。搬迁后的周谷堆新

市场距离现在周谷堆只有10分钟路程。而且多趟公

交车的始发站都在新市场发车，市场内不仅具备批发

农产品的功能，还建设了一条农产品展示街、快捷酒店

等等，届时可以实现一条龙的服务。

周谷堆计划今年6月份搬迁
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实体店成“试衣间”
也是一种机会
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